

## ABSTRAK

**Tika Kartika NPM 142103028. “ PEMANFAATAN BANTUAN DANA PROGRAM KELUARGA HARAPAN PADA MASYARAKAT KURANG MAMPU DI DESA TOBONGJAYA KECAMATAN CIPATUJAH KABUPATEN TASIKMALAYA”.** Program Studi Pendidikan Luar Sekolah. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1). mendeskripsikan pemanfaatan dana Program Keluarga Harapan pada Masyarakat kurang mampu di Desa Tobongjaya Kecamatan Cipatujah Kabupaten Tasikmalaya; 2). mendeskripsikan hambatan dalam memanfaatkan dana Program Keluarga Harapan pada masyarakat kurang mampu di Desa Tobongjaya. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Subjek penelitian ini adalah Masyarakat penerima dana PKH sebanyak 99 KK. Pengumpulan data dilakukan dengan metode observasi, dokumentasi dan wawancara. Peneliti merupakan instrumen utama dalam melakukan penelitian yang dibantu oleh pedoman observasi, pedoman wawancara dan pedoman dokumentasi. Teknik yang digunakan dalam analisis data adalah *display* data, reduksi, dan penarikan kesimpulan. Triangulasi sumber dan metode dilakukan untuk menjelaskan keabsahan data dengan beberapa sumber dan metode yang digunakan dalam mencari informasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Pemanfaatan dana PKH di Desa Tobongjaya, dimanfaatkan untuk : (a). Pendidikan seperti untuk membeli buku, tas dan seragam sekolah SD/SMP; (b). dimanfaatkan untuk Kesehatan seperti untuk biaya Ibu hamil, melahirkan/Nipas, serta untuk biaya anak usia 1-6 tahun. (c) Pemanfaatan Dana diluar Pendidikan dan Kesehatan, yaitu digunakan untuk biaya Kebutuhan Sehari-hari, seperti untuk membeli beras, lauk pauk dan lainnya. (2) Hambatan dalam pemanfaatan dana PKH pada masyarakat kurang mampu di Desa Toblongjaya, yaitu (a). Kurangnya Pengetahuan Masyarakat tentang PKH, Sehingga terjadinya penyalahgunaan bantuan dana PKH (b). Kurangnya Sosialisasi pada Program PKH menyebabkan pemahaman masyarakat sangat minim tentang PKH. (c). Kurangnya Pendampingan dan Pengawasan dalam pemanfaatan dana PKH, selain itu penetapan Sasaran penerimaan dana PKH dipandang tidak mencerminkan keadaan masyarakat yang sebenarnya sasaran PKH, sehingga sasaran banyak yang belum terdata

**Kata kunci: Pemanfaatan, Dana Bergulir PKH, Masyarakat Kurang Mampu.**

